
R E P U B L I C A  D E  C H I L E  
H. JUNTA DE GOBIERNO 

SECRETARIA 

ACTA No 20/87 

Fecha: 7 de julio de 1987. 

CUENTA del Secretario de Leqislación 

1. Oficio de Presidente de 11 Comisi6n:. solicita ampliar, 

en 30 dlas, plazo de la Comisi6n para evacuar informe 

sobre proyecto de ley que introduce modificaciones a 

C6digos de Justicia Militar y de Procedimiento Penal. 

- Se accede. 

1. Proyecto de ley que modifica ley 18.476, que dicta nor - 
mas respecto de los hospitales de las instituciones de 

la Defensa Nacional. 

--Se aprueba. 

2. Proyecto de ley que sustituye planta de personal de la 

Junta de Aeronáutica Civil y modifica norma que indica. 

--Se aprueba. 
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SECRETARIA 

A C T A  N o  2 0 / 8 7  

--En Sant iago de  Chi le ,  a s i e t e  d l a s  d e l  mes de  ju  - 
l i o  de  m i l  novecientos ochenta y siete, s iendo l a s  1 6 . 0 0  ho- 

r a s ,  s e  re6ne en Sesión L e g i s l a t i v a  l a  H .  J u n t a  de Gobierno 

in teg rada  por sus  Miembros t i t u l a r e s ,  señores:  General d e l  

Aire  Fernando Matthei  Aubel, Comandante en J e f e  de  l a  Fuerza 

Aérea, quien l a  p res ide ;  General Di rec to r  Rodolfo Stange 

Oelckers ,  General Di rec to r  de  C a r a b i n e r o s , ~  Teniente  General 

Humberto Gordon Rubio, y por e l  subrogante d e l  señor Coman - 
dante  en J e f e  de  l a  Armada, Vicealmirante  don Hernán Rivera 

Calderón. Act6a como S e c r e t a r i o  de  l a  Jun ta  e l  t i t u l a r ,  B r i  - 
gad ie r  señor  Nelson Robledo Romero. 

--Asisten, además, l o s  señores:  General de Avia- 

c ión  Enrique Escobar Rodrzguez, Minis t ro  de  Transportes  y T e  - 
lecomunicaciones; Br igad ie r  Manuel Concha Martlnez,  Subsecre 

t a r i o  de  Hacienda; Br igad ie r  General J u l i o  Andrade Armijo,Je - 
f e  de  Gabinete d e l  E j é r c i t o ;  Contraalmirante  Jo rge  Martlnez 

Busch, J e f e  de Gabinete de  l a  Armada; General Rigoberto Gon- 

zá lez  Muñoz, J e f e  de Gabinete de  Carabineros;  Coronelde Avia - 
c i6n  Alber to  Varela Altamirano, J e f e  de  Gabinete de  l a  Fuer- 

za Aérea; Contraalmirante  Germán Toledo Lazcano, i n t e g r a n t e  

de  l a  Primera Comisión L e g i s l a t i v a ;  Capitan de  Navlo ( J T )  Ma - 
r i o  Duvauchelle Rodrlguez, S e c r e t a r i o  de  Legis lac ión;  Capi- 

t á n  de Navlo Raúl Zamorano Tr iv iño ,  i n t e g r a n t e  de l a  Primera 

Comisión L e g i s l a t i v a ;  Coronel de  Aviación (J) Hernán Chávez 

Sotomayor, Asesor J u r l d i c o  d e l  señor  General Matthei ;  Tenien - 
t e  Coronel de E j é r c i t o  (J) Eleazar  Vergara Rodrlguez, i n t e  - 
gran te  de  l a  Cuarta Comisión L e g i s l a t i v a ;  Capi tán de  Fragata  

( J T )  Jorge  Beytla  Valenzuela, i n t e g r a n t e  de l a  Primera Comi- 

s i ó n  L e g i s l a t i v a ;  Teniente  Coronel de  E j é r c i t o  Car los  Salga- 

do Brocal ,  i n t e g r a n t e  de  l a  Cuarta Comisión L e g i s l a t i v a ;  Te- 

n i e n t e  Coronel de Carabineros (J)  Harry Grünewaldt Sanhueza, 

Asesor J u r l d i c o  d e l  señor  General Stange; Capitan de Corbeta 
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(JT) Julio Lavln ~aldés, integrante de la Primera comisión Le - 
gislativa; Mayor de Ejército (J) Patricio Baeza Ossandón, in- 

tegrante de la Cuarta Comisión Legislativa; Capitán de Ejérci - 
to Luis H. Torres Aguirre, Oficial Jefe de Sala de la H. Jun- 

ta de Gobierno; Jorge Silva Rojas y Patricio Baltra Sandoval, 

Jefe de Relaciones Públicas y Asesor Jurldico, respectivamen- 

te, de la Secretarla de la H. Junta de Gobierno, y Gabriel 

Ogalde Márquez, integrante de la Cuarta Comisión Legislativa. 

MATERIAS LEGISLATIVAS 

El señor GENERAL MATTHE1.- Se abre la sesión. 

Ofrezco la palabra. 

CUENTA 

El señor SECRETARIO DE LEGISLACI0N.- Con su venia, 

mi General. 

Excma. Junta, en la Cuenta s61o hay un oficio con - 
cerniente al proyecto que modifica los Códigos de Justicia Mi - 
litar y de Procedimiento Penal en materias que dicen relación 

con el secreto en las actuaciones que inciden en la seguridad 

nacional y en la seguridad de las personas, correspondienteal 

boletln 820-07. 

Su estudio se halla radicado en la Segunda Comisión 

Legislativa en carácter de Conjunta. 

El oficio de que doy cuenta es del señor Presidente 

de la Segunda Comisión y en él se expresa haber tenido conoci - 
miento de que llegarlan nuevos antecedentes y elementosde jui - 
cio los que, unidos a la complejidad de la iniciativa, no ha- 

cen posible evacuar el informe dentro del plazo que correspon - 
de, razón por la cual solicita una ampliación de 30 dlas. 

Tal hecho ya se verificó, y ayer elevé a los Gabine - 
tes un informe complementario del señor Presidente de la Ter- 

cera Comisión, en el que se formula una proposición especlfi- 

ca . 
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En consecuencia,  cor responder la  r e s o l v e r  sobre  e l  

p a r t i c u l a r .  

E l  señor GENERAL MATTHE1.- En r e a l i d a d ,  creo que 

no queda o t r a  cosa;  de  manera que, conforme, se prorroga.  

¿Hay más Cuenta? 

E l  señor  SECRETARIO DE LA JUNTA.-  No tengo Cuenta, 

m i  General .  

TABLA 

1.- PROYECTO DE LEY QUE MODIFICA LEY N o  18.476, QUE DICTA 

NORMAS RESPECTO DE LOS HOSPITALES DE LAS INSTITUCIONES 

DE LA DEFENSA NACIONAL (BOLETIN 843-02). 

E l  señor  GENERAL MATTHE1.- E l  Re la to r ,  Teniente  

Coronel señor  Eleazar  Vergara, expondrá e l  proyecto que mo- 

d i f i c a  l a  l e y  N o  18.476. 

Tiene l a  pa labra .  

E l  señor TENIENTE GENERAL GORD0N.- No vino e l  M& 

n i s t r o .  

E l  señor  GENERAL MATTHE1.- No t i e n e  por qué es - 
t a r  . 

E l l o s  e s t á n  inv i t ados  y pueden v e n i r  o no v e n i r .  

Asimismo, pueden mandar o no mandar un reemplazante, y ,  por 

l o  t a n t o ,  no hay problema. 

E l  señor TENIENTE CORONEL (J) ELEAZAR VERGARA, RE - 
LAT0R.- E s t e  proyecto de l e y ,  señores  miembros de l a  Excma. 

Jun ta  de Gobierno, e s  muy s e n c i l l o .  

Tiene su o r igen  en un Mensaje de  S .  E .  e l  Presiden - 
t e  de l a  RepGblica y su  prop6s i to  e s  hacer  ex tens ivas  a l  D i -  

r e c t o r  d e l  Hospi ta l  M i l i t a r  de Antofagasta y a l  J e f e  de  l a  

Cen t ra l  Odontológica d e l  E j é r c i t o  l a s  f a c u l t a d e s  que l a  l e y  

18.476 o torg6  a l o s  d i r e c t o r e s  de  l o s  h o s p i t a l e s  i n s t i t u c i o -  
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nales de las Fuerzas Armadas para celebrar los actos o contra - 
tos relativos a los fines de esos establecimientos, y, asimis - 
mo, para contratar al personal necesario con cargo a los re - 
cursos financieros de que dispongan por venta de bienes y ser - 
vicios, incluidos los de la ley 12.856, a los que se les otor - 
ga la categorla de entradas propias de esos establecimientos 

de salud. 

Adjunto al Mensaje de S. E. el Presidente de la Re- 

pGblica se acompaña el correspondiente informe técnico del se - 
ñor Ministro de Defensa Nacional que, en lo fundamental, seña - 
la que la iniciativa tiene por finalidad otorgar la misma £le - 
xibilidad de gestión concedida a los hospitales instituciona- 

les de las Fuerzas Armadas. 

En cuanto al estudio de este proyecto, la Secreta - 
rla de ~egislaci6n manifestó que 61 era id6neo desde el punto 

de vista constitucional, y s61o formul6 una observaci6n de 

carácter formal en el sentido de que la denominaci6n exacta 

del Hospital Militar de Antofagasta es ésa, y no la de Hospi- 

tal Militar del Norte, como venfa propuesto en el texto primi - 
t ivo . 

En lo que respecta a las Comisiones Legislativas, 

todas ellas acogieron la idea de  legislar,^ para tal efecto 

formularon como indicacien el texto sustitutivo propuesto por 

la Secretarla de Legislaci6n que consta de un artlculo Gnico 

que da cumplimiento al objetivo precedentemente indicado. 

Ese es, en términos muy generales, el contenidodel 

proyecto. 

El señor GENERAL MATTHE1.- Ofrezco la palabra. 

El señor GENERAL STANGE.- Aprobado. 

El señor GENERAL MATTHE1.- Se aprueba. 

--Se aprueba el proyecto. 
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2.- PROYECTO DE LEY QUE SUSTITUYE PLANTA DE PERSONAL DE LA 

JUNTA DE AERONAUTICA CIVIL Y MODIFICA NORMA QUE INDICA 

(BOLETIN 835-15) . 
El señor GENERAL MATTHE1.- Tiene la palabra el se - 

ñor Relator. 

El señor GABRIEL OGALDE, RELATOR.- Gracias, señor 

General. 

Este proyecto de ley propone la sustitución de la 

planta del personal de la Junta de Aeronáutica Civil la que, 

en definitiva, prscticamente queda con el mismo nGmero de 

personas que antes, pero soluciona el problema de que la mi- 

tad del personal, que era a contrata, ahora pasa a la planta 

y sólo queda un funcionario en el cardcter de a contrata. 

Además, se racionaliza la estructura de la planta: 

se sube de grado a seis funcionarios, se sustituye un grado 

11 por uno 21 y todo eso se armoniza, en general, conloscon - 
ceptos de carrera funcionaria, profesionalidad, eficiencia, 

etcétera. 

El otro gran prop6sito de la iniciativa es aumentar 

la remuneración de los miembros del Consejo de la Junta, que 

queda ahora en dos unidades tributarias mensuales y que ante - 
riormente era de una unidad tributaria. 

El mayor gasto que genera el incremento de remune- 

raciones, tanto del personal de la Secretarla de la Junta co - 
mo del Consejo mismo, excede levemente el mill6n de pesos 

anuales. 

El proyecto tendrá vigencia a partir del lo de ene- 

ro de este año y es, por consiguiente, con efecto retroacti- 

vo. 

Sus fundamentos inciden en la absoluta convenien - 
cia de incorporar a estos funcionarios, que estdn a contrata, 

a la planta, por tratarse de un personal profesional altamen - 
te especializado que ya cuenta con alrededor de doce años de 

experiencia; de manera tal que su cambio es del todo poco 

aconsejable. 
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Además, como señalé recientemente, esto permite ra - 
cionalizar la estructura de la planta en los aspectos funcio - 
nales, niveles profesionales y especialidades, y asegura una 

adecuada carrera funcionaria. 

El incremento de remuneraciones en cuanto al perso - 
nal de la Secretarla se justifica porque sus tareas son de 

suyo complejas y variadas. 

En efecto, estos funcionarios, particularmente el 

Secretario de la Junta, como los dos abogados que estdn en 

su planta, frecuentemente tienen que asistir a reuniones de 

carácter internacional, ya sea bilaterales o multilaterales, 

como también ante organismos internacionales vinculados a la 

materia, léase aeronavegación comercial a nivel internacio - 
nal . 

Por otra parte, los derechos aéreos comercialesque 

se negocian con ocasi6n de estas reuniones suman cantidades 

realmente apreciables: se habla de los 230 millones de d61a - 
res por año. 

Como expresé, se trata de personal altamente espe- 

cializado no s61o en las materias de la nego~iaci6n~sinoque 

tambi6n en derecho aéreo, que ademss debe poseer a lo menos 

un par de idiomas para actuar adecuadamente a nivel interna- 

cional. 

Esos son los fundamentos en que se apoya el proyec - 
to del Ejecutivo. 

Ahora, en cuanto a la Junta de Aeroná~tica~talvez 

sea bueno señalar, a modo meramente ilustrativo, que es un 

organismo de la Administración Civil del Estado, de carácter 

ministerial, porque está presidido por el señor Ministro de 

Transportes, e integrado, ademCis, por el. Director General de 

Aerongutica, el Subdirector de ODEPLAN, dos representantes 

de S. E. el Presidente de la RepGblica, el Director de Aero- 

puertos y el Subsecretario de Relaciones Exteriores. 

El señor Ministro de Hacienda evacuó su informe en 

su oportunidad y se manifest6 totalmente de acuerdo con el 



R E P U B L I C A  DE C H I L E  
H. JUNTA DE GOBIERNO 

proyecto. La Secretarla de Legislación y las Comisiones Le 

gislativas también han opinado asi en forma unánime. 

Oportunamente se dieron a conocer estos pronuncia 

mientos al señor Ministro de Transportes, en particular con 

relaci6n al artlculo 2 O ,  que otorgaba facultades amplias a 

dicho Secretario de Estado para encasillar al personal de 

la Junta, y en este momento existe un artlculo 2 O ,  presenta 

do por el Ministerio de Transportes, que satisface plenamen - 
te tanto las inquietudes de las Comisiones Legislativas co- 

mo las de la Secretarla de Legislación. 

Ese es, en grandes llneas, el contenido de la ini - 
ciativa. 

El señor GENERAL MATTHEI..- Bien, muchas gracias. 

Ofrezco la palabra. 

¿No hay observaciones? 

--Se aprueba el proyecto. 

El señor GENERAL MATTHE1.- Ofrezco la palabra. 

- 

--Se levanta la sesión a las 16.15 horas. 

FERNANDO MATTHEI AUBEL 
General del Aire 

Comandante en Jefe de la Fuerza ~érea 
Presidente de la 11 Comisián Legislativa 

Brigadier 
Secretario de la Junta de Gobierno 


